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两会热点

市民高先生住在中州路旁的唐四
街坊，他每天早上出门后喜欢到位于
中州路和定鼎路交叉口的明堂，在其
前面的小广场上散步。自2011年起，
他就一直在关注着明堂和天堂建设。

2012年，明堂对外开放，天堂的
各项施工也在紧锣密鼓地进行。目前
天堂内部装修设计方案基本完成，近
期将开工建设。今年4月，天堂的一、
二、九层将对外开放。

这仅是我市国际文化旅游名城项
目建设的一个缩影。目前应天门遗址
展示工程设计方案已经初步完成，今
年4月将具备开工条件；定鼎门四方
馆、南城墙等项目前期准备工作正在
推进；总投资15亿元的龙门国家湿地
公园一期工程将在今年牡丹文化节期
间初具规模；总投资3.3亿元的乾元
寺、皇觉寺等寺院重建项目的规划方
案将在今年确定，进入开工建设阶段；

白马寺门前修建的释源广场和1.6公
里长的释源大道也正在设计中……

记者从市旅游局了解到，为加快
国际文化旅游名城建设，去年我市确
定了投资额5000万元以上的在建、续
建重大旅游项目43个，项目总投资额
665亿元，年内计划投资60亿元。其
中，生态旅游产品建设项目13个，文
化旅游产品建设项目12个，星级酒店
建设项目12个，新业态旅游项目6个。

□记者 陈兵

昨日，读者和网友继续登录洛阳网
两会报道专题页面跟帖留言，或拨打本
报热线66778866、在新浪微博中@洛阳
晚报，向市人大代表和政协委员诉心声。

呼吁加强网络信息保护

不少网友问，如何加强网络信息保
护？一些人在网上诋毁他人，谁来追究
他们的责任？

市政协委员刘兵兵说，《关于加强
网络信息保护的决定》已于2012年12
月 28日审议通过并从公布之日起施
行，备受关注的网络实名制开始正式实
施。这一方面对国家机关、企业事业单
位、网络服务提供商及相关工作人员、
公民个人划定了禁入的违法区域；另一
方面，也对互联网活动主体的权利进行
了明确，为现实维权提供了依据。

刘兵兵建议：大家在生活中遇到负
面网络信息时，首先要冷静，做好自查
自纠；对于恶意的网络舆论攻击等侵权
事件，要保留网站信息记录（包括文字和
截屏等信息）作为凭证；同时要及时和网
站负责人取得联系，最好以书面形式表
明自己的立场，依法要求对方停止和消
除对自己的侵权行为；如需进一步调查
和处理，则要通过执法部门依法维权。

建议打造多层次公共交通体系

有网友反映，吉利区与市区之间运
行的85路公交车，吉利区首班发车时间
较晚，早上乘公交车到市区上班经常迟
到，希望尽早实现首末班两地对发车。

有网友建议在汉宫路上增设公交线
路，现有的61路公交车压力太大，学生
坐首班车上学经常迟到。

网友“观察员”认为，市区城市框架
的进一步拉大对公共交通体系提出了
更高要求，我市未来应形成以普通公交
车系统为基础，以轨道交通和快速公交
为补充的全方位、多层次的公共交通体
系，服务不同需求的市民。

市政协委员刘晓良称将向市公用事
业局和公交集团反映大家的意见建议。
目前，我市正着力打造全方位、多层次公共
交通体系，一些前期工作正在进行。

期待加大对残疾人事业的投入

一些网友很关心残疾人权利问题，
尤其是《残疾人保障法》的执行问题。
还有些网友想知道我市对残疾人康复、
培智学校的投入情况。

市政协委员刘晓良说，我市残疾人
工作走在全国前列，残疾人是社会的一
分子，关爱残疾人是社会文明的标志，将
向政府呼吁加大对残疾人事业的投入。

市人大代表张欣说，我市有特教中
心，市政府对特教中心政策倾斜，对各类
其他性质的特殊学校也有优惠政策。

软硬两手抓，打造国际文化旅游名城

□记者 李砺瑾

昨日，据市假日旅游指挥中心估
计，去年全市接待游客7765万人次，比
上年同期增长 13.03%；旅游总收入
402.74亿元，同比增长15.73%。其中，
接待入境游客61.28万人次，比上年同
期增长 15.62%；旅游创汇 17949.65 万
美元，比上年同期增长15.61%；接待国
内游客7703.72万人次，比上年同期增
长13%。国内旅游收入391.43亿元，比
上年同期增长15.86%。

对我市旅游业进一步提升和发展
的喜悦之余，大家还有更多期望：我们
离国际文化旅游名城还有多远？建设
国际文化旅游名城该如何提速？

政协委员、中国陶瓷艺术大师郭
爱和说，众所周知，我市历史文化资源
极其丰富，目前正在进行的国际文化
旅游名城项目建设，就是将老祖宗留
下来的财富变成真正的正资产。只有
善用资源，将资源变成正资产，才能真
正发挥旅游业的撬动作用。在这一点
上，我市已经迈出了可喜的一步。

2012年9月14日至16日，世界旅
游城市联合会在北京举行成立大会，我
市作为发起城市之一成为首批会员城
市，标志着我市进入国际旅游城市俱乐

部，向全世界展现了作为旅游城市的形
象。而且，加入国际旅游城市大家庭，
才能紧随发达旅游城市步伐。

记者从市旅游局了解到，今年我
市旅游经济目标是：接待游客8672万
人次，同比增长9%。其中，接待入境
游客72万人次，同比增长17%；接待
国内游客8600万人次，同比增长9%；
旅游总收入 541.66 亿元，同比增长
35%。力争实现旅游创汇21000万美
元，同比增长 17%，国内旅游收入
528.22亿元，同比增长35%。

魏立峰说，今年我市旅游的主题
为“旅游公共服务年”。这就要求我们
在建设国际文化旅游名城的同时“软
硬兼施”，以重大旅游项目建设为载
体，通过建设旅游标准化试点城市和
智慧旅游试点城市，重点做好提升旅
游公共服务、扩大旅游综合消费、优
化旅游整体环境三篇文章，推动洛阳
旅游由“门票型经济”向“综合效益
型经济”转变，将旅游业真正打造成
为全市服务业的龙头，将我市打造成
为国际旅游目的地城市。

2012年是市委、市政府提出实施
国际文化旅游名城攻坚战的第二年，5
月和6月，本报以“突围之路”为主题对
如何进行国际文化旅游名城建设进行
了深入探讨，在社会上引起强烈反响。

当时，记者采访了市名城办副主
任刘红旗，他说，一座国际文化旅游名
城，要在国际上有较高知名度，游客比
例中，入境游客要占相当比重，要对国
内外游客有较强吸引力，才能称为国
际性旅游城市和重要旅游目的地。

那么，我市在全国旅游城市中排
名如何呢？最近，《福布斯》中文版公

布了大陆最发达旅游城市排行榜，北
京、上海、广州位列前三，我市居第十
九名，郑州和西安分居第十六名和第
十八名。

数字最具有说服力。郑州的入境人
数排名在我市之后，我市的4A以上景区
数量排名在所有城市中位列第八，郑州
排名第二十一，但在星级饭店数量排名
上，郑州第十五，而我市第四十八。

我市星级酒店数量不多的木桶效
应，在去年的河洛文化旅游节上有明显
体现。在河洛文化旅游节狂欢巡游中，
参加巡游的表演团队中1300多人为外

籍表演者，占全部表演人员的八成以
上。记者采访部分外籍人士时，也了解
到我市部分酒店在硬件设施建设和服
务水平上仍有较大提升空间。

政协委员、市旅游局局长魏立峰
说，目前“游在洛阳，住在郑州”的问题
还很突出，我市较高的人气和丰富的
资源并未转化为更高的经济效益。打
造国际文化旅游名城，一项重要指标
就是国际化程度，一座城市建得再漂
亮，其旅游公共服务体系和相关配套
设施跟不上，就吸引不了入境游客，仍
然不能算是一座国际化城市。

加强网络信息保护
建立多层次公交体系
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提升公共服务，打造国际旅游目的地城市
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取长补短，走出木桶效应怪圈
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项目建设提速，更多美景现洛城

今年我市旅游经济目标

●接待游客8672 万人次，同比增长9%
其中，接待入境游客72 万人次，同比增长17%
接待国内游客8600 万人次，同比增长9%

●旅游总收入541.66 亿元，同比增长35%
力争实现旅游创汇21000 万美元，同比增长17%
国内旅游收入528.22 亿元，

同比增长35%

绘制 雅琦


